

Niederschrift

Gremium	Sitzung - UA-JHP/030(IV)/06			
	Wochentag, Datum	Ort	Beginn	Ende
Unterausschuss Jugendhilfeplanung	Montag, 26.06.2006	Jugendamt , Zimmer 502 W.-Höpfner-Ring 4	11:00Uhr	13:30Uhr

Tagesordnung:

Öffentliche Sitzung

- 1 Eröffnung der Sitzung, Bestätigung der Tagesordnung,
Genehmigung der Niederschrift
veranrw.: Herr Schwenke
- 3 Entwurf zur Vereinbarung § 8 a SGB VIII - Schutzauftrag
verantw: Herr Förster
- 4 Benennung der Mitglieder aus dem Unterausschuss für die
Findungskommission Neubesetzung Amtsleiter Jugendamt für den
Verwaltungsausschuss
verantw.: Herr Schwenke
- 5 Sachstand zu den Entwürfe des Leistungsvertrages und des
Nutzungsvertrages mit Aktion Musik für Haus Thieberg vom
01.07.06 bis 31.12.06 a
verantw.: Herr Förster
- 6 Vorschlag zur Entscheidung des Konzeptideenwettbewerbes
"Erweiterung des Magdeburger Jugendnetzes durch eine
Beratungsstelle gemäß BIB Magdeburg"
verantw.: Herr Förster

- 7 Entwurf der Drucksache Schulsozialarbeit am Förderzentrum Mitte
gemäß BIB Magdeburg
verantw.: Herr Förster
- 8 Verschiedenes

Anwesend:

Vorsitzende/r

Stadtrat Wigbert Schwenke

Mitglieder des Gremiums

Amtsleiter Rudolf Förster

Herr Roland Vetter

Herr Frieder Aehtner

Herr Tobias Krull

Stadträtin Beate Wübbenhorst

Geschäftsführung

Frau Iris Kiuntke

Öffentliche Sitzung

1. Eröffnung der Sitzung, Bestätigung der Tagesordnung,
Genehmigung der Niederschrift

- Herr Schwenke eröffnet die Unterausschusssitzung, begrüßt die Mitglieder und die Gäste;
- die Sitzung ist ordnungsgemäß einberufen;

Absprachen zur TO

- TOP 6 und TOP 7 werden vorgezogen;
- die Tagesordnung wird **einstimmig** angenommen;

Bestätigung der Niederschrift

- die Niederschrift vom 07.06.06 wird mit dem Abstimmergebnis 5/0/0 angenommen;
- Herr Aehtner kommt zur Sitzung (6 Mitglieder);

3. Entwurf zur Vereinbarung § 8 a SGB VIII - Schutzauftrag

- den Mitgliedern liegt der Entwurf Meldebogen und Vereinbarung – Schutzauftrag bei freien Trägern als Tischvorlage vor;
- Herr Förster stellt das Material vor;
- den freien Trägern wurde das Material in der Trägerveranstaltung zur Kindeswohlgefährdung gemäß § 8a SGB VIII verteilt und bis zum 15.08.06 um Rückmeldung gebeten;
- der UA nimmt die vorhandenen Informationen zur Kenntnis und wird über den Stand der Rückläufe informiert;

4. Benennung der Mitglieder aus dem Unterausschuss für die
Findungskommission Neubesetzung Amtsleiter Jugendamt für
den Verwaltungsausschuss

- Der Jugendhilfeausschuss hat in seiner letzten Sitzung am 15.06.2006 folgendes Verfahren einstimmig empfohlen:
Der Unterausschuss Jugendhilfeplanung begleitet die Findungskommission des

Verwaltungsausschuss.

Vor Einstellung eines neuen Leiters/einer neuen Leiterin des Jugendamtes erfolgt eine Vorstellung im Jugendhilfeausschuss.

- Herr Schwenke bekräftigt noch einmal, dass der gesamte Unterausschuss (außer AL) die Findungskommission begleiten soll;
 Dazu gehören: Wigbert Schwenke
 Beate Wübbenhorst
 Oliver Müller
 Tobias Krull
 Ronald Vetter
 Frieder Aechtner
- die UA-Mitglieder beanstanden jedoch den Termin für die geplante Findungskommission am 17.08.2006 und wünschen eine neue Terminisierung, die mit dem FB 01 abgestimmt werden sollen;
- Frau Wübbenhorst gibt bekannt, dass der Verwaltungsausschuss am 04.07.2006 eine Information über den gesamten Ablauf der Neubesetzung Amtsleiter Jugendamt erhält;
- sie wird ebenfalls dem Verwaltungsausschuss mitteilen, dass der 17.08.06 ungünstiger Termin ist;
- ein günstigerer Termin wäre ab 21.08.2006;
- die Terminänderung soll möglichst im nächsten Juhi am 13.07.06 bekannt gegeben

5. Sachstand zu den Entwürfe des Leistungsvertrages und des
 Nutzungsvertrages mit Aktion Musik für Haus Thieberg vom
 01.07.06 bis 31.12.06 a

- Frau Dr. Arnold stellt dem UA die Entwürfe der Leistungsverträge vor;
- Verträge wurden geprüft und dem Träger geschickt;
- Unterschrift der Vertragspartner erfolgt demnächst, damit das Angebot ab 01.07.06 beginnen kann;
- der UA nimmt Stand zustimmend zur Kenntnis;

6. Vorschlag zur Entscheidung des Konzeptideenwettbewerbes
 "Erweiterung des Magdeburger Jugendnetzes durch eine
 Beratungsstelle gemäß BIB Magdeburg"

- TOP 6 wird vorgezogen;
- den UA Mitgliedern liegt ein Drucksachenentwurf zum Konzeptwettbewerb vor;
- Frau Achatz gibt einen kurzen Sachstand zur Einbeziehung und zur Einreichung der Leistungsangebote;
- im Konzeptideenwettbewerb wurden ausschließlich die vier Träger des „Magdeburger Jugendnetzes“ einbezogen, da die Erweiterung des Beratungsangebotes um eine Personalstelle in enger Anlehnung an die bestehenden Strukturen und unter Nutzung des vorhandenen fachlichen Potenzials erfolgen soll;
- BAJ- Magdeburg e. V. und Internationaler Bund für Sozialarbeit e. V. haben Leistungsangebote eingereicht;
- beide Träger stellen heute ihr Konzept vor;

- Frau Zerm, BAJ Magdeburg e. V. beginnt mit der Konzeptvorstellung;
- sie verteilt einen Handzettel und stellt Zielgruppe, Zielstellung Vernetzung sowie die Arbeitsweise/Arbeitsstruktur der eingereichten Leistungsangebotes vor;
- es folgen eine kurze Diskussion und Anfragen;

- Herr Bache verteilt das die Kurzkonzepktion des Internationaler Bund für Sozialarbeit e. V.;
- Frau Siebert, IB, stellt mit Hilfe einer Power Point Präsentation die Konzeption vor;
- es folgen eine kurze Diskussion und Anfragen;

- nach der Vorstellung der Träger stellt Herr Schwenke die Nichtöffentlichkeit her;

nichtöffentliche Sitzung

- Herr Förster stellt den Entscheidungsvorschlag –Abschluss eines Leistungsvertrages mit dem BAJ MD e. V. - der Verwaltung des Jugendamtes analog des Drucksachenentwurfes vor und begründet den Entscheidungsvorschlag;
- der UA bewertet beide Konzept für gut und ist sich teilweise unsicher, sich für einen Träger zu entscheiden;
- Herr Schwenke stellt die Beschlussempfehlung zur Abstimmung;

Abschluss einer Leistungsvereinbarung mit dem BAJ- Magdeburg e. V. zur Erweiterung des Beratungsangebotes „Magdeburger Jugendnetz für Arbeit und Zukunft“ um eine Fachkraft für den Zeitraum vom 18.09.2006 bis 31.12.2008.

Abstimmergebnis 3/0/3

- Herr Schwenke stellt die Nichtöffentlichkeit her;
-
- den UA-Mitgliedern liegt der Entwurf der Drucksache vor;
- Frau Achatzi stellt die Drucksache vor;
- in der Anlage 1 –Leistungsbeschreibung- wird im dritten ☺ wie folgt geändert:
 - ☺ Auseinandersetzung mit Vorurteilen, Diskriminierung und extremistischen Anschauungen
- Herr Schwenke stellt den Entwurf der Drucksache zur Abstimmung:
 - Der Unterausschuss empfiehlt den Entwurf der Drucksache zur Umsetzung des jugendpolitischen Programmteils „Jugend- und Sozialarbeit an MD Schulen“ im FZ Mitte. **einstimmig angenommen**
- die Drucksache ist in der nächsten Juhi-Sitzung auf der TO;

8. Verschiedenes

- **den UA-Mitgliedern liegt als Tischmaterial ein Vorschlag für eine Strategie der Herangehensweise bei der Erarbeitung neuer Förder- und Finanzierungsgrundlagen des Jugendamtes gemäß §§ 11 bis 16 SGB VIII vor**
- **Herr Förster stellt das Material kurz vor;**
- **in einer der nächsten Sitzungen des UA soll sollen die Punkte einzeln beraten und abgestimmt werden;**
- **der Vorschlag muss jedoch in der Verwaltung noch abgestimmt werden;**
- Frau Wübbenhorst gibt bekannt dass der freie Träger Independent Living die Anfrage gestellt hat, Mitglied in der AG Kita zu werden;
- die Veranstaltungen der AG Kita sind immer offen ist, aber bei Abstimmungen können nur die gewählten 15 Träger abstimmen, damit die AG arbeitsfähig bleibt;
- Termine nächste UA-Sitzung:
 - 17.07.2006 um 11:00 Uhr
 - 28.08.2006 um 11:00 Uhr jeweils bei Bedarf

Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden Sitzung.

Wigbert Schwenke
Vorsitzende/r

Iris Kiuntke
Schriftführer/in

